

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año XX
En Tortosa, al mes, 1 peseta
Fuera, trimestre, 3 pesetas
Extranjero, id., 7 pesetas
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 7 de Mayo de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales. — La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

Núm. 100

Discurso del Sr. Dato en Badalona

Verdaderamente conmovido por el recibimiento que la ciudad de Badalona me ha hecho y por las palabras que acaba de dirigirme el señor Palay he de expresaros ante todo mi gratitud. He aceptado, honrándome con ello, la misión que me confió el Gobierno, de ponerme en contacto con el obrero estudiando su vida en el taller y en la fábrica para deducir de este estudio las reformas que pueden hacerse.

Entiendo que las relaciones entre los patronos y los obreros deben fundarse no en intereses mezquinos sino por el contrario en vínculos de afecto que los unen.

Debo deciros, y os lo digo, puesto que á ello ha hecho alusión el señor Palay, que al realizar este viaje no me detuve ante las indicaciones de algunos elementos y de una parte de la prensa, porque obedecía tan solo á sentimientos de corazón y no representan verdaderos afectos á los intereses de la patria que todos admiramos y que todos queremos engrandecer. (Aplausos).

Vosotros enseñándome hoy, y yo aprendiendo en vuestros talleres y en las fábricas las costumbres y la vida del obrero, eso que necesitamos saber y que no deben ignorar las necesidades del obrero, habremos llenado nuestra misión. Yo sé lo que sois, lo sé por aprenderlo en la historia y por conocer vuestra vida. Cuando digo decir que algunos catalanes no son españoles porque no hablan en castellano, recuerdo y me admiran aquellos héroes de Gerona y del Bruch, aquellos héroes de Africa que gritaban viva España en catalán y morían defendiendo la integridad de la patria y las glorias de nuestras banderas hablando el catalán con los labios y pensando en castellano con los latidos de su corazón siempre español (estrepitosos aplausos), si, siempre español, porque latió en sus últimos momentos con sangre que se escapaba de las venas y arrancaba la vida sin arrancar el amor á España. (Nuevos aplausos.)

No creais en antagonismos y odios entre Cataluña y el resto de España. Entera os admira y os agrade. Mi vida representa la tendencia á hermanar, á unir y fundir todas las provincias que son hermanas con sangre, por amor, por afecto, por interés común, por el interés santo y sagrado de engrandecer á nuestra patria, á

nuestra querida España. (Ovación).

En párrafos elocuentes hace historia de los trabajos realizados por el Gobierno que demuestran que España, contra la creencia general, no ha sucumbido á consecuencia de los desastres sufridos. Se ha levantado y se levantará más si la fraternidad y el amor al trabajo unen y funden las aspiraciones de todos. Quien tenga que imitar que imite, quien deba dar ejemplo que lo dé; yo sólo os diré que el Gobierno imitará lo que deba imitar y buscará el ejemplo en todo lo que sea, para bien y engrandecimiento de la patria (Aplausos).

Dice que el Gobierno conservó el orden público y reconstituyó la Hacienda en momentos en que se creía pudiera desaparecer la Nación por débil y arruinada. Felizmente, añadió, el Gobierno solucionó la cuestión de la Hacienda, logrando la solvencia, devolviéndonos el crédito, y poniéndonos en condiciones de figurar entre los pueblos que gozan de crédito á pesar de los peligros del desastre y de las campañas de ciertos elementos extraños que dificultaban de momento su labor.

Empleando un símil, dice, en párrafo elocuentísimo, que así como el individuo no se presenta á la muerte sin achaques, así á los pueblos no se presentan las contrariedades y desastres sin ocasionar trastornos y peligros, sacrificios y responsabilidades que todos estamos en el deber de soportar.

Ha llegado el momento de decretar y demostraremos después de mantener el orden público y de reconstituir la hacienda que España se levanta con nuevos bríos y en condiciones de realizar ante el mundo entero la labor necesaria para conseguir el engrandecimiento de nuestra patria. La primera parte está realizada, la segunda representa la aspiración de España entera en que la administración de los intereses locales se desenvuelva sin trabas y sin la obsesión que el régimen actual de descentralización oponen al desenvolvimiento de los movimientos y de las iniciativas particulares. Es necesario que Madrid se convenga de la necesidad de conceder medios de vida á las provincias y municipios en lo que se refiera en su vida de relaciones con la administración central.

Vuestro lema como el nuestro ha de ser, el lema que engrandeció á Inglaterra y constituyó durante un período bastante largo el lema de los li-

berales ingleses, orden, trabajo económico y reformas.

En mi visita he visto que sois un pueblo trabajador, que sois unos ciudadanos que sabéis vivir la vida social y os he admirado. (Aplausos).

El Gobierno realizará su misión reformando lo que necesita reforma y administrando con economía los intereses que le están encomendados.

Brindó por la prosperidad de Badalona y de Cataluña, porque se estrechen cada día más apretados, cariñosos e íntimos los lazos que unen esta provincia á las demás que constituyen nuestra querida Patria española.

Estas palabras fueron recibidas con grandes aplausos, seguidos de una ovación indescriptible. Los obreros abrazaron al señor Dato y lo propio hizo el señor Palay.

El entusiasmo fué grande, trascendiendo al exterior donde se apiñaba el público, que se adhirió á la ovación.

El señor Silvela y la marina

Estuvo el Sr. Silvela el viernes último muy explícito con los periodistas, é hizo declaraciones que encierran verdadero interés y que dan idea, sino exacta, aproximada de cuanto se propone hacer en el departamento de Marina, de que está encargado.

Estudia grandes reformas relativas al material, tales como la enajenación del inútil, formando parte de éste 21 buques cuya existencia sólo conduce á mantener destinos.

El ideal del Sr. Silvela es poseer barcos de valor militar y no figuras decorativas.

Fundándose en esto, procederá á hacer un estudio de los barcos que están en construcción con objeto de realizar una selección para enajenar todos aquellos que no reúnan las condiciones que se apetecen.

Los sobrantes que se obtengan se aplicarán á prácticas de navegación y otros ejercicios propios de la instrucción del marino.

Sobre la base de los buques que hecha la selección nos quedan, se formará una escuadra.

Trata el Sr. Silvela de que la instrucción de guardias marinas sea más marítima que lo es hoy.

El Sr. Silvela prepara una gran reforma en la secretaría del ministerio, reforma que dará lugar á la disminución de no pocos destinos de tierra.

Finalmente, en uno estos días dictará una real orden para que se aplique el decreto referente á la amortización del 50 por 100 de las vacantes, sujetándose al mismo criterio que se observa en Guerra.

Esto será muy bien acogido, sobre todo por el elemento militar, que con-

sideraba una anomalía la interpretación deficiente que al decreto citado se dió en Marina.

La contribución industrial

Apremio de primer grado

La Gaceta de ayer publica la nueva instrucción para el servicio de la recaudación de las contribuciones é impuestos, y el procedimiento contra deudores, que ha de regir provisoriamente, hasta que oído el Consejo de Estado, se dicte la instrucción definitiva.

Como muestra, y por la aplicación que puede tener al terminar el período voluntario del pago en que nos hallamos, reproducimos los tres primeros artículos del capítulo V, que trata de la penalidad en que incurren los contribuyentes morosos por industrial y del procedimiento que ha de seguirse para exigirla.

Dicen así los expresados artículos:

Art. 57. Todo contribuyente que hallándose inscrito en la matrícula industrial y de comercio dejase transcurrir el plazo del primer grado de apremio sin haber satisfecho la cuota de contribución que le hubiere sido impuesta, se entenderá que renuncia á continuar en el ejercicio de su industria, profesión, arte ú oficio, y será dado de baja en el repartimiento para todos los efectos, determinados en el art. 122 del reglamento del ramo de 28 de mayo de 1896.

Art. 58. De conformidad con lo prescrito en el artículo anterior, y en armonía con el principio que establece el artículo 61 del reglamento citado, según el cual es requisito indispensable para celebrar actos de conciliación ó promover cualquier demanda ante los tribunales, que el reclamante, si se halla sujeto á la contribución industrial y la acción que se plantea tiene relación con su industria, justifique estar al corriente en el pago de la cuota respectiva simultáneamente con la baja que de oficio acordará la administración respecto de los industriales morosos, se dispondrá también la privación á estos del ejercicio de su industria ínterin no satisfagan la cuota y recargos de apremio que adeuden.

Tampoco podrán dedicarse á la misma industria por medio de individuos de su familia ó servicio, ni á otra cualquiera, por sí ni en compañía, sin que paguen el descubierto ó sean responsables solidarios los asociados.

Art. 59. Los industriales á quienes se hubiere dado de baja en la matrícula y privado del ejercicio de su industria por no haber satisfecho la cuota de contribución, deberán cesar de hecho en aquella en el acto de publicarse el acuerdo en el Boletín oficial de la provincia, y si no lo hicieren, serán considerados como defraudadores de la contribución industrial, como comprendidos en el caso 2.º del art. 172 del reglamento del ramo, y se dará conocimiento de la desobediencia á los tribunales de justicia.

CRONICA

El Sr. Dato
en Montserrat

En Montserrat aguardaba al señor Dato la Reverenda Comunidad de Padres Benedictinos, presidida por el muy ilustre señor Abad acompañado de los cuales, y presidiendo la comitiva oficial que cerraba un pelotón de mozos de la escuadra, se dirigió á la Basílica.

Al entrar en la iglesia, sonaron en el órgano las notas de la marcha real. Los viajeros oyeron misa rezada y después la salve que cantó la escolanía de la Basílica, verificándose acto seguido la solemne ceremonia del besamanos á la Santísima Virgen.

En la montaña reinaba gran animación por coincidir la visita del ministro de la Gobernación con la llegada de una romería organizada por la «Unión Reparadora» de Pío IX y compuesta de 142 romeros.

Banquete en el Monasterio

Cumplidos los deberes religiosos, se celebró un banquete que presidió el señor Dato, teniendo á su derecha al Presidente de la Diputación D. Darío Rumeu y á su izquierda al diputado provincial D. Rafael Casademunt, y siendo comensales los demás acompañantes del Ministro.

Reinó, como es de suponer, la mayor expansión, esforzándose todos por agasajar al ilustre huésped; y llegada la hora de los brindis, iniciados el señor Rumeu, quien, en nombre del Cuerpo provincial, se mostró reconocido al señor Dato, por haber aceptado la invitación que aquel le hizo para la excursión y el banquete que se estaba celebrando, como prueba de las simpatías que merece su gestión.

Añadió que al Ministro se debe gratitud por haber venido á estudiar los intereses de Cataluña y por haber dado pruebas grandes del interés que el Gobierno demuestra por Barcelona.

La Diputación provincial—añadió el señor Rumeu—queda obligada al Ministro de la Gobernación, no solo porque quiere el bien de España, sino por haberla hecho objeto de señaladas distinciones. Expresó la convicción de que Barcelona y Cataluña toda coadyuvarán á la obra con que el Ministro quiere contribuir á la regeneración de España.

Terminó el señor Rumeu brindando por Su Majestad el Rey y rogando al Ministro que al regresar á la Corte manifieste á la Corona y al Gobierno, que en Cataluña se oye solamente este grito: «Catalanes, ¡Viva España!»

Grandes aplausos acogieron el discurso del Presidente de la Diputación.

Discurso del Ministro

Al levantarse el señor Dato, resonó una prolongada salva de aplausos.

En elocuentes periodos dijo el ministro de la Gobernación que guardará gratitud verdadera á la Diputación provincial por la honra inmerecida

que le ha dispensado invitándole á la expedición y al banquete con ocasión de los cuales ha podido admirar las bellezas de Montserrat que quedarán grabadas en su alma como indeleble recuerdo.

En este sitio—añadió—y en tal momento, es necesario dedicar grata memoria al heroísmo de nuestros antepasados que, inspirándose en las tradiciones de Cataluña, defendieron la integridad del territorio, vertieron su sangre por la patria; á los mártires catalanes que consagraron con su vida el culto de la tradición é ilustraron con su ejemplo las páginas de la historia, defendiendo hasta la muerte la fe religiosa de sus padres. (Estrepitosos aplausos).

«Brindo, señores,—terminó diciendo el señor Dato—por lo que todos los españoles amamos, por lo que todos reverenciamos: por nuestra patria única é intangible, por las Instituciones.» (Grandes y prolongados aplausos).

Epoca gloriosa

Desde que para honra de Tortosa cayó la situación de los ladrones y asesinos, ha recobrado la ciudad su marcha normal, tranquila, ordenada y culta.

A la zozobra, malestar y disgusto causados por aquella conducta de perversión é inmoralidades escandalosas, ha sucedido la égida bienhechora de las iniciativas, de la buena administración y del trabajo que ampara á las clases obrera y proletaria, protege al pobre y promueve en la ciudad obras que le dan lustre y recambio, guiándola por las luminosas sendas de la prosperidad y del progreso.

Con tal motivo, muchos, antes engañados por la pífida hipocresía de los anteriores mandarines que fingían un mentido patriotismo, no pueden menos que aplaudir la conducta de nuestros amigos del Ayuntamiento que han sabido realizar un cambio tan satisfactorio en Tortosa que, tras una época de ignominias, iniquidades y deshonoras, han iniciado otra de tranquilidad, decoro, moralidad, trabajo y cultura que celebrarán con justos elogios las presentes y futuras generaciones.

Lluvia

Por fin ayer el cielo nos favoreció con la tan deseada lluvia que vino á refrigerar y vivificar nuestros campos abrasados por la persistente sequía que tantos perjuicios ha ocasionado á la agricultura.

Durante mucha parte del día de ayer estuvo lloviznando, y cuando parecían disolverse las señales de una lluvia abundante, vino ésta por la tarde tras de una tormenta acompañada de truenos y relámpagos, y aun que no fué tan copiosa como convenia, ya fué la bastante para aliviar los sembrados y los árboles.

A juzgar por la cerrazón que se observó en torno de nuestro horizonte por los cuatro puntos cardinales, la lluvia debió ser bastante general.

Hoy ha vuelto á llover algunos ratos, quedando el tiempo inclinado á lluvia.

«La Tortosina»

Ayer la sociedad coral titulada LA TORTOSINA, acompañada de la banda de música que dirige D. Manuel Dauí fué á celebrar el día en el ermitorio de Mitj Camí.

Antes de su partida, recorrió las calles de la ciudad, llamando mucho la atención sus socios vestidos con su típico traje y empujando cada cual su chirimolo correspondiente.

Merecen un aplauso los jóvenes que componen esta sociedad que se dedican al arte del canto, contribuyendo á dar animación y cultura á nuestra ciudad esclarecida.

Mes de María

Continúan en las iglesias de esta ciudad las funciones del mes de Mayo dedicado á la Virgen María, que en algunas revisten gran esplendor por los cantos de amor y de gloria dedicados á la Reina del Cielo y de la tierra tan amada de los tortosinos.

Entierro

Ayer por la mañana verificóse el entierro de la virtuosa señora doña María Andrés, viuda de D. José Sabaté.

Una prueba de aprecio á la familia fué el numeroso y distinguido acompañamiento que asistió al sepelio.

Reiteramos con este motivo el más sentido pésame á toda su familia.

Palmipedas

Este año son muchas las palmipedas que anidan en la isla de Buda, como también en los arrecifes de la costa no lejana de las bocas del Ebro, donde, según nos ha dicho un marino, suelen buscar los puntos más inaccesibles y escondidos por el instinto que han recibido del autor de los seres naturales.

Frutas

Empiezan ya á abundar las primeras frutas primaverales en nuestro mercado como fresas, nisperos americanos y cerezas que se venden á buenos precios como todas las frutas primerizas.

Heraldo de Castellón

Se ha encargado de la gerencia de este apreciable colega D. Fausto Castelló y Tárrega, hermano de nuestros distinguidos y estimados amigos don José y D. Ramiro, director y redactor jefe respectivamente del mismo periódico.

Con tal motivo nos congratulamos de esa grata noticia, deseando que sea para mayor prosperidad del Heraldo, que es sin duda una de las publicaciones periodísticas más ilustradas de Castellón, dedicada á fomentar los ideales más laudables y benéficos benéficos de los intereses materiales y morales de aquella capital y de la patria.

Accidente

Esta tarde á la una ha caído del terrado de una casa de la calle Nueva de Santa Clara donde se hallaba jugando, la niña María de la Cinta Blanch Canalda, de ocho años de edad, recibiendo solo contusiones de poca gravedad á pesar de ser la altura de cuatro metros.

Celebramos que la caída no haya sido de graves consecuencias y se halle pronto restablecida.

Regreso

Muchos de los que fueron ayer á la corrida de toros de Tarragona, han regresado en el tren de la madrugada de hoy, trayendo en general buenas impresiones, si bien algo contrariados por la lluvia que estuvo á punto de ocasionar un fracaso á la empresa y á los aficionados á la tauromaquía.

Plaza de Toros

La función dada ayer por el señor Malleu en nuestro circo taurino, llamó mucho la atención por los difíciles trabajos que realizan los leones á la potente voz del diestro domador que ha logrado convertir á sus fieras en dóciles instrumentos de su voluntad de hierro.

A pesar de los inconvenientes que la lluvia ocasionó, la entrada fué regular, y si la tarde hubiera sido buena, de seguro que habría habido un lleno en la plaza, pues en realidad el espectáculo que ofrece el Sr. Malleu, tiene muchos y sorprendentes atractivos.

Teatro Principal

Concurridísimas en extremo prometen verse las tres únicas funciones que dará en este teatro la compañía dramática del Teatro Español de Madrid, á juzgar por el número de localidades pedidas.

El debut de la compañía tendrá lugar el martes 15 del actual con el magnífico drama de Echegaray *Amer Salvaje*, representado durante 107 noches consentivas por el primer actor de la compañía Sr. Fuentes.

De la interpretación que da dicha compañía á la obra del insigne dramaturgo, ha hablado con sincero elogio toda la prensa de Madrid.

Exámenes

La Gaceta de ayer publica una Real orden disponiendo la forma en que deben examinarse los alumnos libres de segunda enseñanza que pretendan aprobar más de dos cursos en uno.

Llavin

La persona que haya perdido un llavin puede pasar por esta redacción á recogerlo.

Motor de gas

Se vende uno de dos caballos de fuerza y en muy buen estado. Darán razón en la redacción de este periódico.

Para el rey de España

Dicen de Viena que el archiduque Carlos será portador de las insignias de la orden de San Esteban con que el emperador Francisco José ha agraciado al rey de España.

Diccionario Popular

Enciclopédico.

Recomendamos a nuestros lectores la interesante obra *Diccionario Popular Enciclopédico*, cuyo 10º cuaderno nos ha sido enviado; es una enciclopedia completa, muy sintética y de gran utilidad para todas aquellas personas amantes del idioma patrio. Los pedidos deben dirigirse al Director gerente, D. Pedro García, calle de la Encarnación, 4, Madrid.

Miscelánea.

La elegante y popular revista *Miscelánea* ha conseguido, en muy poco tiempo, colocarse a la cabeza de las revistas semanales que hoy se publican, tanto por sus esmeradísimos trabajos literarios, cuanto por su esmerada estampación y brillantez en los grabados, como puede juzgarse por el sumario del número 25.

Celebridades: *Ruskin*, por «D Gil de las Cazas Verdes». — *Con vistas de la mar*, por Florentino Llorente. — *Peligros Madrileños*, por Luis Toboada. — *Crepúsculo de Agosto*, por Miguel Costa. — *Tradiciones Madrileñas: La calle de la Carguera*, por E. Contreras y Camargo. — *Flores de mi huerto*, por Antonio Oseta. — *Sacrificio*, por J. Pérez Guerrero. — *Nocturno*, por Gonzalo Cantó. — *Inverosímil*, por Melchor Merino. — *Aquella casita*, por J. Toluza Hernández. — *Campesinas*, por Luis Salado. — *Por correo*.

Historia cómica, por Tomás Lucifio. — **Monumentos de Burgos** (continuación).

Lecciones de acordeón

En la calle Ancha, n.º 18, se han abierto clases en las que se dan *lecciones de acordeón* desde la 1 de la tarde hasta las 2 de la misma para caballeros, y de 2 a 3 para señoritas.

Además se hacen toda clase de *compuertas* a dichos instrumentos a precios sumamente reducidos.

También se hacen copias de las *partituras* que sean del agrado del aficionado que lo desee, a precios muy económicos.

Vinos superiores de Jerez

Para conocimiento del público tenemos especial satisfacción en recomendar los acreditados vinos de la importante casa

J. DE FUENTES PARRILLA

DIEZ HERMANOS HEREDEROS

Vinos legítimos, exquisitos y superiores de esta gran casa de Jerez, desde 15 pesetas a 300 pesetas la docena de botellas.

Para los pedidos, dirigirse a los señores *Vergés y Andreu*, únicos representantes de esta casa en Tortosa.

El próximo eclipse de sol

El Observatorio astronómico ha publicado un interesante folleto en que se ofrecen las instrucciones precisas para observar el fenómeno astronómico anunciado para el 28 de este mes. He aquí un extracto de las mismas. El eclipse de sol no se anuncia de modo alguno. Empieza... empezando. Es decir que en el momento en que se nota una pequeña escotadura en el borde del sol, ha comenzado el eclipse.

No hay disminución de la luz hasta que, avanzando la Luna, cubre medio sol.

Claro es que al menguar la luz decrece el calor que con ella nos envía el rey de los astros.

La influencia de este cambio da lugar a un espectáculo imponente; a una verdadera suspensión de la vida. Los pájaros callan, los animales todos se inquietan, las plantas sensibles a la luz doblan sus hojas ó cierran sus flores, el hombre se siente dominado de inexplicable melancolía.

Luego la línea de luz que pueda al rededor de la Luna se divide, semejando a un collar de perlas luminosas que brillan un instante y desaparecen.

El eclipse total es un hecho. Entonces, tocando al borde mismo de la luna, se dejan ver acá y allá pequeñas llamas rosadas: son las protuberancias solares. Un resplandor bastante vivo rodea la luna; es la corona. En fin, ráfagas de extrañas forma y longitud variable completan el cuadro: son la gloria.

El espectáculo es grandioso. Poco después va cesando tal magnificencia, los astros siguen su carrera, los seres todos vuelven a su vida corriente.

El eclipse ha terminado.

Medios de observar.— Tanto para observar los contactos del Sol y de la Luna, como otros muchos detalles del eclipse, pueden prestar buen servicio un antejo, colocado sólidamente sobre un pie y susceptible de ser dirigido constantemente hacia el sol; pero será preciso que el observador preserve su vista contra la gran intensidad de los rayos so ares condensados en el ocular del antejo, y para ello se deberá colocar delante del ocular mismo un cristal de color oscuro, pero de tal modo dispuesto, que con suma facilidad pueda quitarse un poco antes de comenzar el eclipse total, reponerse una vez que esa parte del eclipse haya terminado.

Los que no posean un antejo de condiciones aceptables pueden hacer sus observaciones a simple vista usando para ello vidrios de colores, ó simplemente un cristal ahumado. Para seguir la marcha del fenómeno, y no fatigarse con el continuo mirar hacia arriba en momentos en que nada notable hay que contemplar, es buen procedimiento mirar la imagen del Sol reflejada en un espejo ó simplemente

en el agua de una vasija, colocados aquél ó ésta en el suelo convenientemente.

Telegramas

De la guerra

Madrid, 6, 1'15 m.

Dicen de Londres que el general Botha con 2.000 boers se ha retirado a Natal.

Del Cabo afirman que el hijo de Cronje ha fallecido de resultas de las heridas que recibió.

Comunican de Bloemfontein que los boers han formado dos grandes ejércitos; uno se halla a la parte Sur del río Vet, y el otro quedó en Azdrbaul, amenazando las comunicaciones de Southampton.

Roberts avanza hacia el Norte de la vía férrea.

Propósitos de Gaset

Madrid, 6, 2'15 m.

Me consta que el Sr. Gaset se propone enviar a París, con objeto de estudiar la Exposición, a una comisión de obreros, los cuales serán nombrados de acuerdo con Pablo Iglesias.

En el próximo Consejo dará cuenta el señor Gasset de una larga exposición, conteniendo el plan completo de obras públicas.

A Mazagán

En breve saldrá de Cádiz para Mazagán un buque a las órdenes de la embajada española.

Reforma del Tribunal de Cuentas

El Sr. Silvela reformará el Tribunal de Cuentas, reduciéndolo a cinco ministros, contándose el presidente.

Este disfrutará de un sueldo de 15.000 pesetas.

Conferencia—Lo de Játiva

Madrid, 6, 3'20 t.

En vista de que los señores Silvela y Azcárraga han celebrado una extensa conferencia, hablase de las resoluciones que el Gobierno adoptará en cuanto se conozcan pormenores del proceso militar instruido con motivo de los sucesos de Játiva.

El Rey a Toledo

Madrid, 6, 4 t.

Es probable que S. M. el Rey vaya a Toledo para hacer ejercicios militares con los cadetes.

Se guarda grandísima reserva acerca de esta cuestión; pero se sabe que se hacen preparativos en el campamento de los Afijares de Toledo para recibir la visita del monarca.

Fiesta conmemorativa

Madrid, 6, a las 4'30 t.

Comunican de Lisboa que la Sociedad Geográfica Portuguesa ha celebrado una solemnisima sesión para conmemorar el descubrimiento del Brasil.

Ha asistido a la fiesta la familia real, los ministros y muchos diplomáticos, entre ellos el representante del Brasil.

El rey pronunció un discurso saludando a la nación hermana y amiga.

El señor Paraiso

Madrid, 6, a las 5'10 t.

El señor Paraiso llegó a Guadalajara esta mañana.

Los elementos afiliados al partido de la Unión Nacional le prodigaron un excelente recibimiento en el andén de la estación.

Al salir de ésta se organizó una manifestación, que siguió al coche del Sr. Paraiso dándole vivas.

Al llegar la comitiva a la plaza donde está situada la Academia de Ingenieros, se encontró con que los alumnos de la misma salían de misa.

Huelga terminada

Madrid, 6, 5'20 t.

Comunican de Alicante que, merced a transacciones habidas entre patronos y obreros, ha terminado la huelga de toneleros.

Trabajos artísticos

Madrid, 6, 5'20 t.

En el palacio de cristal del Retiro, donde los socios del Círculo de Bellas Artes están celebrando su acostumbrada exposición, han celebrado éstos una reunión, en la que han intervenido los delegados de Valencia, acordándose la conveniencia de establecer una Exposición constante de obras de arte, que hoy no existe en esta capital y puede redundar en gran beneficio de los pintores y escultores.

AVISO a los herniados (trencats)

Durante el día 22 del actual Mayo visitará en Tortosa (*Fonda Barcelosa*) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien a los largos años de práctica en casa de don José Glausolles, de Barcelona reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de brageros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión ó voluntad directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

de 9 a 4, saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará a domicilio).

Los demás días en su establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja».

Reus. Plaza del Prim—Reus.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Apta para mejor las hojas.

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

EL DOLOR de CABEZA y GARGANTA.
VOZ, BOCA

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones uterinos, etc.
 Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemiferanina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias.
 Por 3.50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Se curan con las pastillas Caldeiro, orono BOBO-SÓDICAS AL MENTOL y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES y CANTANTES. Precio: 1.50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.— Se remite muestra gratis a los señores médicos que les piden al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Corsetería de Maria Chaler de Morot

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para el periodo del embarazo.
 Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfectas.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona

JUAN MORIS

y almacén de calzado de

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios propios para campo. Zapatos de goma para barrios y días de lluvia. ultimo modelo a 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

CAZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas dedicadas de pies de mucho abrigo y comodidad. Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormeria, la última moda. Presios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Remou. TORTOSA

Gran fábrica de granos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLÓN DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.
 La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.
 Abono tipo aplicable a todos los olivos.
 Con este abono y labores culturales repetidas se vigariza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo cubierto de los terribles enemigos que le atacan y principalmente de la MOSCA.
 Precio del saco de 75 Kilos, en almacén, 14 pesetas.